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 O Diretor-geral do DMAES 
(Departamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamento), 
Dr. Eduardo Bemfeito, disse ao 
Líder Notícias, que para a con-
cluir a 1ª etapa do Sistema de 
Tratamento de Esgoto de Pon-
te Nova serão gastos cerca de 
R$40 milhões.

Sistema de Tratamento de 
Esgoto só será concluído em 2026
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Câmara define membros 
da Escola Legislativo para 

o biênio 2025-2026

 A Mesa Diretora da Câmara de Ponte Nova 
composta pelo vereador Wellington Neim (PP) na pre-
sidência, Pastor Fabiano (Avante), na vice-presidên-
cia, e Marcinho de Belim (PDT), secretário, nomeou os 
integrantes da Escola do Legislativo. O vereador Wag-
ner Gomides (PV), que exerce a coordenação política, 
desde 2021, vai permanecer na função.
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 A operação Abutres II, desencadeada pelos Minis-
térios Público de Minas Gerais e Espírito Santo, investiga 
fraudes em pedidos de indenização relacionados ao rom-
pimento da Barragem de Fundão da Samarco, em Mariana, 
em 2015. Existe a suspeita de um rombo milionário na ex-
tinta Fundação Renova, criada para indenizar as vítimas.

Ministérios Públicos de MG e 
ES detectam fraude milionária 
em indenizações dos atingidos

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Aluna mineira nota 
mil em redação do 

ENEM 2024 encontra-se 
com Lula

ESCOLA PÚBLICA

POLÍCIA MILITAR/PONTE NOVA
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Evento com 
manobras do Grau 

é encerrado por 
perturbação do sossego
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Fernanda Ribeiro 
explica na Câmara os 

primeiros dias e os 
planos para o futuro

NOVO GOVERNO

ESPORTES
E.C Palmeirense formaliza parceria para participar
da Supercopa dos  Inconfidentes e Vale do Piranga

 Palmeirense, bicampeão da Su-
percopa dos Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga formalizará parceria com o empre-
sário Zé Luiz da Eureka para disputar a 9ª 
edição da competição.

A campanha Fevereiro Roxo e Laranja 
é uma ação de conscientização sobre 

doenças crônicas que pode ser 
abordada no ambiente de trabalho. 

Tem como principal objetivo 
sensibilizar a população sobre doenças 
que afetam milhões de trabalhadores.
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Eduardo Bemfeito, Diretor-geral do DMAES disse que tratamento de esgoto será concluído em 2026

TRAGÉDIA DE MARIANA

PONTE NOVA
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 ABIEC – 
Associação Brasi-
leira das Indústrias 
Exportadoras de 
Carnes garante que 
não faltará carne do 
Brasil no corrente 
ano. A produção 
prevista para o ano 
é de 31,5 milhões 
de toneladas. Resta 
saber se os preços exorbitantes 
que vem sem praticados, permi-
tirão manter o mesmo nível de 
consumo. Curiosamente, notícias 
dão conta de que a produção de 
“picanha bovina” teve queda de 
1,6 milhão de tonelada no ano 
passado. É possível que neste 
cenário, alguém não esteja cum-
prindo promessas feitas. Nas re-
des dos conhecidos “sacolões” 
aumentou a venda do quiabo, 
abóbora, repolho e mandioca. A 
oscilação dos preços foi supor-
tável pela camada da população 
que sonhava em comer carnes 
nobres. O Brasil é um barco cujo 
timoneiro é inimigo da bússola.
 Recentemente o gover-
no brasileiro reafirmou que a pro-
messa de acabar com o desmata-
mento na Amazônia, prometido 
para até 2030, será cumprido. 
Bem, com o crescimento assus-
tador das queimadas na região, 
é de se supor que em 2030 não 
haverá mais mata para ser der-
rubada. Ainda neste ano acon-
tecerá no Pará a COP 30 (“Con-
ferência dos Pares") que tem 
como objetivo discutir questões 
relacionadas ao aquecimento 
global e às mudanças climáticas. 
A famosa maquiagem brasileira 
para impressionar os visitantes 
tem cronograma atrasado. Diver-
sas obras de saneamento estão 
paradas e há suspeita de cor-
rupção envolvendo empreiteiras 
e órgãos controladores. A COP é 
formada por ricos aposentados 
e outros velhinhos que sem ter 
o que fazer, viajam pelo mundo 
ensinando o que deve ser feito, e 
que eles não fazem. 
 A guerrinha para tri-

butar operações via PIX 
tem efeitos que ainda 
não terminou. O vídeo 
do deputado federal 
(MG) Nikolas Ferreira, 
que obteve mais de 320 
milhões de visualiza-
ções, está na mira da 
esquerda. A matéria de 
Nikolas veio em defesa 
dos menos favorecidos e 

apontava os absurdos da medida. 
Em decorrência, uma mobiliza-
ção nacional promoveu um recuo 
na medida impositiva. Um grupo 
de advogados ligados ao Presi-
dente da República articula pedir 
cassação do jovem deputado. Não 
é de hoje que o deputado mineiro 
vem denunciando os abusos da-
queles que detém o poder maior, 
porque vem sempre em detri-
mento dos menos favorecidos. 
Para estancar a sede arrecadató-
ria do Governo extrativista, pre-
cisaríamos de mais “Nikolas” e 
menos passivos como “Tiririca”.
 “Morro, mas não vejo 
tudo” dizia sempre um querido 
amigo lá no Mato Grosso do Sul. 
Em recente pronunciamento, o 
Presidente Luiz Inácio pratica-
mente lançou a candidatura do 
Senador Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG) ao Governo de Minas Gerais 
em 2026. Cheio de moral, Pache-
co falou do sonho de governar 
seu próprio Estado. Mas ele sabe 
que isso depende de muitas va-
riáveis. Primeiro que ele não é 
mineiro, nasceu em Porto Velho 
(RO) em 03/11/1976. De outra 
parte, ele abandonou os interes-
ses de Minas para cuidar exclusi-
vamente da sua carreira pessoal 
e política. É sabido que Rodrigo 
Pacheco almeja uma vaga no STF 
– Supemo Tribunal Federal. Por 
isso, se faz simpático a Luiz Iná-
cio. Mas aqui em Minas, ele está 
devendo, e muito. 
 O Brasil não é para 
amadores e puros. É preciso de-
senvolver a arte de ler nas en-
trelinhas para compreender que 
tem gente que vende a alma, mas 
não entrega. BOA SEMANA.

O Brasil não é para amadores

 Olá, tudo bem?
 O ano começou e os 
problemas federais só cres-
cem. A falta de diálogo entre 
os ministros, o “calabouço” 
tributário e a sua voracidade e 
a gastança institucional refle-
tem no dia a dia do brasileiro: 
aumento desenfreado de pre-
ços, insumos e outros, impac-
tando na inflação.
 Enquanto um dos mi-
nistros sugere trocar o consu-
mo de laranja por outra fruta, 
outros sugerem taxar a expor-
tação dos produtos nacionais 
para o exterior como forma de 
tabelar os produtos e segurar 
os preços internos. Tentam, 
inclusive, segurar o preço dos 
combustíveis como forma de 
estancar a inflação, embora no 
próximo mês haverá reajustes 
dos preços. É muita sandice 
dessa turma! Ideias da década 
de 1970, 1980, quando o Bra-
sil importava 2/3 (dois terços) 
dos alimentos para o consumo 
interno e, graças aos estudos 
da Embrapa e ao saudoso Alys-
son Paulinelli (1936-2023), o 
Brasil hoje é um grande celeiro 
de alimentos.

 O Governo não obser-
va a oportunidade de exportar 
mais pra China e outros países 
quando o Presidente Trump 
diz que vai fortalecer os negó-
cios nos EUA e taxar os produ-
tos chineses. Somados estes 
fatores, a Taxa Selic bateu os 
13%, como forma de estancar 
a sangria econômica do País, 
com previsão de bater 15% até 
o fim do ano. Supermercado 
cada vez mais caro e impacto 
na mesa do brasileiro. No fim 
do ano o azeite estava sendo 
vendido de forma parcela-
da; agora a vez do disparo é 
o café, cujo valor unitário de 
500g, dependendo da marca, 
equivale ao mesmo preço de 
um saco de cimento de 50 kg.
 Não se trata de pre-
ferências políticas de X, Y ou 
Z, mas sim de resultados já ex-
perimentamos em gestões an-
teriores e cujos resultados de-
sastrosos já conhecemos em 

razão da sua amargura. Agora 
chega a conta: a impopulari-
dade do governo só aumenta. 
Caciques de nível nacional e 
com ministros no Governo já 
estão afirmando que o atual 
mandatário não conseguirá 
um quarto mandato!
 Respeitamos os que 
eventualmente não gostarem 
da coluna de hoje Democracia 
é respeitar a diversidade de 
ideias e de opiniões. Agora, 
continuar insistindo no erro, 
com todo o respeito, num dá! 
Tanto que cada vez mais se 
fala em impeachment, sendo 
prova técnica disso a pedalada 
fiscal cometida com o progra-
ma pé de meia.
 Para o País crescer 
a redução da carga tributária 
é primordial. Tanto que esta-
dos e municípios costumam 
reduzir carga tributária para 
aumentar a arrecadação. Um 
forte abraço e acorda!!!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Polêmica à parte, mais uma ilha 
de calor pode sumir do Triângulo

A (in)satisfação x (im)popularidade!

 Amanheci a quarta-
-feira, 05 de fevereiro de 2025, 
com um vídeo que me foi envia-
do pelo empresário Carlos Bar-
tolomeu. No dispositivo de mí-
dia digital ele mostra uma área 
de estacionamento do ATAC, 
unidade localizada na Rua João 
Alves de Oliveira, nº 234, Bair-
ro Triângulo, que faz parte da 
Bartofil Distribuidora. Propõe 
parceria comigo para plantar 
naquele espaço cerca de 800 
mudas de árvores de espécies 
nativas e frutíferas.
 Confesso que não me 
surpreendi com esta oferta que 
privilegia o meio ambiente e, 
de tabela, pode acabar com esta 
ilha de calor. Este novo ambien-
te arborizado se somaria a uma 
mini reserva florestal plantada 
em 2014, quando eu era pre-
sidente do Codema (Conselho 
Municipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambiente) con-
segui as mudas em parceria 
com o IEF (Instituto Estadual de 
Florestas). Elas cresceram e me-
dem entre 05 (cinco) e 08 (oito) 
metros de altura.
 Carlos Bartolomeu 
tem a seu favor a ideia perma-
nente de plantar árvores. Sem-

pre fui parceiro destas atitudes 
consideradas inexplicáveis para 
algumas pessoas, principalmen-
te as terraplanistas que não acre-
ditam em mudanças climáticas e 
que os desastres ecológicos não 
estão relacionados com desma-
tamento e industrialização com 
emissão de gases poluentes.
 É bom lembrar este 
clima abrasador só pode que só 
pode ser combatido com a libe-
ração de oxigênio das árvores e 
a consequente descarbonização. 
No caso de Ponte Nova, a pre-
sença de pessoas como Carlos 
Bartolomeu e a atuação em da 

família Bartolomeu, que apoia 
os atos, mostram que a natu-
reza não está desprotegida. Se 
depender do poder público, não 
há esperança!
 Outra ideia que pro-
pus em 2023 foi o plantio e a 
introdução do pau-d’alho em 
Ponte Nova, principalmente na 
área de preservação do ATAC, o 
que fizemos em 21 de setembro 
de 2023, com a cessão de mudas 
pela Ferrari Jardinagem. A foto 
deste artigo mostra o plantio 
com Marcinho de Belim (PV), 
Márcio Bartholomeu, Carlos 
Bartolomeu e Ricardo Motta.
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 Um homem inva-
diu na terça-feira, 04 de 
fevereiro, uma residência 
no Sítio Santo Expedito, no 
Povoado Chopotó, em Ponte 
Nova. Com ajuda de outros 
comparsas, ele furtou uma 
roçadeira, uma Smart TV 
e tachos de cobre. Ele te-
ria sido filmado e a mulher 
publicou o vídeo nas redes 
sociais e na rede proteção 
pedindo apoio, atendido, 
mas depois de muito tempo.  
A PM enviou uma equipe de 
militares, que iniciou as in-
vestigações para identificar 
os responsáveis e recuperar 
os bens furtados. 
 Testemunhas re-
lataram atividades suspei-
tas na área antes do crime, 
o que gerou preocupações 
com a segurança nas resi-
dências rurais existentes 
no Povoado Chopotó e 
Simplício. As investiga-
ções estão utilizando fil-
magens de câmeras de se-
gurança de propriedades 
vizinhas para buscar mais 
pistas sobre os suspeitos. 
 O crime gerou in-
dignação entre os morado-
res do Povoado Chopotó, que 
destacaram a necessidade 
de maior presença policial e 

ações preventivas para pro-
teger as casas rurais. Reuni-
ões estão sendo organizadas 
para discutir a segurança 
do local e compartilhar in-
formações sobre atividades 
criminosas recentes. 
 As autoridades pe-
dem colaboração da comu-
nidade para que qualquer 
informação relacionada ao 
furto ou aos objetos rou-
bados seja encaminhada 
para a corporação militar. 
A cooperação dos morado-
res é considerada funda-
mental para a resolução 
do caso e prevenção de 
crimes futuros.
 Patrimônio Histó-
rico e Cultural - No Povo-
ado Chopotó tem diversos 
bens tombados pelo Con-
selho Municipal do Patri-
mônio Cultural e Natural, 
como a Estação da Estrada 
de Ferro Leopoldina, que 
foi inaugurada por D. Pe-
dro II, em 30 de junho de 
1886, mas em péssimo es-
tado de conservação, com 
risco de cair. As palmeiras-
-imperiais (agora só duas) 
também são tombadas e 
a Igreja de Nossa Senhora 
do Carmo e a Vila Tatana, 
com o antigo armazém.

Roubo em residência rural do 
Povoado Chopotó gera indignação de 
moradores por falta de policiamento

Secretária de Governo vai à Câmara para 
prestar contas do início da gestão 2025-2028

mudança e o possível novo 
fórum, manterá o Centro 
Histórico ativo e vivo, pois 
os advogados manterão 
seus escritórios onde estão. 
Eles só atravessarão a Pon-
te da Barrinha”, disse Fer-
nanda Ribeiro.
 Outro projeto espe-
rado será a remodelação da 
fachada da sede da Prefei-
tura, que foi inaugurada na 
gestão do prefeito João Vidal 
de Carvalho (pai), em 1958. 
Fernanda Ribeiro disse que 
haverá uma revitalização 
para melhorar o aspecto. Ela 
não disse que se as grades 
(considerada arquitetura 
hostil) serão removidas. 
 A secretária de Go-
verno disse que foram en-
contrados alguns gargalos e 
eles já foram solucionados: 
coleta de volumosos (lixo), 
que agora tem mais frequ-
ência nos bairros e distritos; 
capina setorizada para evi-

daguari preta e amarela e 
montou uma unidade de be-
neficiamento em sua proprie-
dade. Em outubro de 2024, o 
meliponário Mel de Minas 
conquistou o Selo de Inspe-
ção Municipal (SIM). A ideia 
é que a agroindústria amplie 
as possibilidades de negó-
cios servindo para o benefi-
ciamento da sua produção e 
prestando serviços.
 “Queremos crescer 
muito. Comprar a produção 
dos meliponicultores do mu-
nicípio. Atualmente vende-
mos em feiras e pelas redes 
sociais, mas já tem mercado 
esperando o nosso produto”, 
afirmou Wellington Canazart, 
que agora busca o Selo de Ins-
peção Federal (SIF), que per-
mitirá a comercialização para 
todo o Brasil. Para isso, ele 
buscou o auxílio do programa 
de habilitação sanitária para 
agroindústrias oferecido pelo 
Sistema Faemg Senar.
 O técnico de cam-
po do ATeG, Vanderson Ne-
greiro, tem trabalhado no 
melhoramento genético das 
abelhas. “A região tem um 
problema com a genética 
porque poucos enxames che-
garam e foram multiplicados 
por aqui. Estamos buscando 
novas matrizes com um povo 

 A secretária muni-
cipal de Governo, Fernan-
da (de Magalhães) Ribeiro 
ocupou a Tribuna Livre da 
Câmara, na noite de 06 de 
fevereiro, para expor as 
medidas tomadas nos pri-
meiros dias da administra-
ção municipal que tem à 
frente o Prefeito Dr. Milton 
(Avante) e Aninha de Fizi-
ca. Anunciou que 02 (dois) 
projetos que estavam no 
Plano de Governo divulga-
do na campanha da Coli-
gação Ponte Nova Merece 
Mais, que reuniu 08 (oito) 
partidos, já estão prontos.
 Um deles será a re-
moção da Rodoviária Nova 
para o espaço hoje ocupado 
pela Rodoviária Velha, que 
funcionou até o outubro de 
1986, ou seja há 38 anos. 
Com isto, o atual espaço 
onde está deverá ser cedido 
para a construção do novo 
fórum de Ponte Nova. “Esta 

 Reunidos em uma 
espécie de associação, 30 
agricultores familiares do 
município de Sem Peixe, 
perto de Dom Silvério, estão 
apostando na meliponicultu-
ra, que é a criação de abelhas 
sem ferrão para produção 
de mel. O produto das espé-
cies nativas tem maior preço 
agregado no mercado poden-
do custar até 10 vezes mais 
que o mel comum, a depen-
der da variedade. Além disso, 
a criação dessas espécies au-
xilia na preservação e equilí-
brio ambiental.
 O Sistema Faemg 
Senar e o Sindicato dos 
Produtores Rurais de Dom 
Silvério são grandes apoia-
dores do grupo oferecendo 
cursos e o programa de As-
sistência Técnica e Geren-
cial – ATeG Meliponicultura 
– o primeiro do estado. As 
capacitações e acompanha-
mento contribuem para o 
avanço dos 30 produtores, 
entre eles, o meliponicul-
tor, desde 2020, Wellington 
Canazart, que foi entrevista-
do pelo jornal A Notícia, de 
João Monlevade, no dia 06 
de fevereiro de 2025.
 Ele extrai mel das 
espécies uruçu amarela, 
mandaçaia, jataí e man-

tar aumento da vegetação e 
operação tapa-buracos, que 
foi executada ainda no mês 
de janeiro de 2025. Falou 
também das reuniões para 
elaboração do Plano de Car-
gos, Carreiras Vencimentos 
dos servidores municipais e 
para o concurso público.
 Antes de responder 
diversos questionamentos 
dos vereadores, Fernanda 
Ribeiro fez importante reve-
lação, que chegou a assus-
tar alguns internautas que 

indígena do Espírito Santo 
e vamos fazer uma compra 
coletiva para resolver essa 
questão”, explicou.
 Vanderson Negreiro 
também destaca que a pre-
servação do meio ambiente é 
um ponto fundamental o tra-
balho com os meliponiculto-
res porque as abelhas nativas 

acompanhavam a transmis-
são da reunião ordinária 
móvel da Câmara. Os pro-
cessos judiciais movidos pe-
los antigos proprietários de 
lotes, onde seria construída 
a UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento), pensada na 
administração do prefeito 
Guto Malta/PT (2013-2016), 
foram considerados corretos 
pela ótica da defesa e con-
denou o município a pagar 
R$20 milhões de indeniza-
ção pela desapropriação.

precisam de um ambiente 
rico em biodiversidade para 
produzirem ações de cons-
cientização e práticas sus-
tentáveis são realizadas com 
os participantes e comunida-
des. “Estamos trabalhando 
com a recuperação de nas-
centes e o plantio de árvores 
nativas”, contou o técnico.

Fernanda Ribeiro anunciou que o Município perdeu as ações movidas pelos 
antigos donos dos lotes onde seria implantada a UPA: terá que pagar R$ 20 milhões

Sem Peixe: criação de abelhas sem ferrão 
é aposta de agricultores familiares

30 meliponicultores participam do grupo de ATeG Meliponicultura no município

Estação da Estrada de Ferro Leopoldina, em Chopotó, chama atenção pelo estado de aban-
dono (crédito da foto: O TREM EXPRESSO)

Depois do furto, a Polícia Militar busca os ladrões do Sítio Santo Expedito



@rosel_imoreirasilva - Eu agradeço a to-
dos que me abraçam com amor!

@walterportelamiranda  - Buscando a per-
feição na arte de criar!

 @gabrielch89 - Uma nova etapa na vida: 
desafio permanente!

@adriellebortoni - Energia e força para uma 
vida muito melhor!
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Luiz Carlos Silva

 Saudade (desencantou-se dia 30/01/2025) 
será pouca para tantas alegrias e corajosas atitudes de 
Izabel Penna (com o repórter independente Matias), 
uma mulher que fez da sua vida um jeito simples de 
resolver as coisas. Primeiro conviveu com papéis e a 
história de Ponte Nova no Arquivo Municipal da pre-
feitura de Ponte Nova. Tudo com esmero e alto nível de 
profissionalismo. Artesã, ela fundou com outros com-
panheiros de arte a Asapom/Associação dos Artesãos 
de Ponte Nova e da Microrregião. Ela foi sua primeira 
presidente. Vá em paz, Dona Izabel!

 Ordem dada, ordem cumprida! Seria um novo 
tempo? Pois bem, o Líder Notícias publicou foto (edi-
ção nº 629, de 17/01/2025) de um buraco na Rua As-
sad Zaidan, quase em frente à Agência do INSS, em 
Palmeiras. O incômodo durou exatos 28 dias (começou 
no dia 02/01/2025), considerado um recorde. Segundo 
o secretário de Obras, Bruno Quintão, só demorou por 
que choveu muito!

Agora sem buraco

Isabel Penna

 “...mas, podem me 
chamar de Lula”, assim era 
o que dizia o grande narrador 
ponte-novense Luiz Carlos 
Silva: em tempos de Rádio 
Globo. A vinheta foi criada 
muito antes de Lula ser pre-
sidente ou famoso, foi na 
década de 1970. “Mais uma 
jornada com tudo certo - 
Bandnews - Deus é maior Boa 
noite pra todos!”, comenta 
Luiz Carlos Silva, depois de 
narrar mais uma partida de 
futebol pelo campeonato ca-
rioca, em 05 de fevereiro de 
2025. Bola pra frente, Lula!
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Começa a tramitação do projeto que concede 
subvenções financeiras para entidades 

 Os demais R$ 
136.516,00 serão repassa-
dos a organizações da socie-
dade civil que desenvolvem 
atividades relacionadas à 
promoção da igualdade ra-
cial e valorização da cultura 
afro-brasileira, à proteção 
do idoso, ao incentivo à lei-
tura e à produção de obras 
literárias e artísticas, ao fo-
mento às artes cênicas, além 
de bandas musicais.
 As corporações mu-
sicais União 7 de Setembro e 
Santíssima Trindade recebe-
rão R$ 57.543,00; Grupo Afro 
Ganga Zumba R$26.935,00; 
organizações da sociedade ci-

vil que, de forma continuada 
e permanente, desenvolvem 
atividades ou projetos de va-
lorização e proteção do idoso, 
estimulando sua participação 
na comunidade e a melhoria 
da sua qualidade de vida: 
R30.000,00.
 O Projeto de Lei (PL) 
foi encaminhado para análise 
das Comissões de Finanças, 
Legislação e Justiça; de Servi-
ços Públicos Municipais e de 
Orçamento e Tomada de Con-
tas. Após a emissão de parece-
res emitidos pelas Comissões 
o PL seguirá para o Plenário 
João Mayrink onde será vota-
do pelos 13 vereadores.

 Começou na Câma-
ra de Ponte Nova, no dia 03 
de fevereiro, a tramitação 
de projeto oriundo do Poder 
Executivo que dispõe sobre 
as subvenções financeiras 
que serão repassadas para 
instituições filantrópicas e 
para organizações sem fins 
lucrativos que atuam no mu-
nicípio de Ponte Nova e que 
trabalham para melhorar 
a qualidade de vida de vul-
neráveis ou para alcançar 
educação e promoção social, 
inclusive gerando emprego, 
como é casa da Guarda Mirim 
Estrela Radiante, que tem sua 
sede na Vila Alvarenga. Elas 
serão beneficiadas com o re-
passe de R$ 631.086,00, em 
2025, por parte da Prefeitura.
 APAE (Associação 
de Pais e Amigos do Excepcio-
nais) receberá R$109.074,00; 
Fundação Menino Jesus terá 
como subvenção R$105.290; 
Guarda Mirim Estrela Ra-
diante: R$73.458,00; As-
sociação dos Familiares e 
Usuários de Saúde Mental: 
R$47.748,00; Centro Tera-
pêutico Recanto da Vida 
(Cetervidas): R$79.500,00 e 
Centro Terapêutico Viver Eu 
Quero: R$79,500,00. Estas 
instituições receberão juntas 
R$494.570,00.

Guarda Mirim Estrela Radiante, comandada por Sebastião 50, receberá subvenção financeiro do 
Poder Executivo (crédito da foto: divulgação da Guarda Mirim)

Santos é a coordenadora-ge-
ral da EL, função que exerce 
desde dezembro de 2023. 
 Mariana Moreira 
dos Santos terá que   plane-
jar e coordenar a execução 
de projetos e ações político- 
pedagógicas; exercer funções 
de representação e gestão 

das atividades da Escola do 
Legislativo e garantir a exe-
cução das diretrizes políticas 
da presidência e da Mesa 
Diretora. Ela terá, também, 
que estabelecer prioridades 
nas atividades educacionais 
a serem realizadas, além de 
outras funções.

 Uma portaria assina-
da pela Mesa Diretora da Câ-
mara de Ponte Nova, que tem 
o vereador Wellington Neim 
(PP) na presidência; Pastor 
Fabiano (Avante), na vice-pre-
sidência, e Marcinho de Belim 
(PDT) secretário, contém os 
nomes dos integrantes da es-
trutura organizacional e do 
Conselho Pedagógico da Esco-
la do Legislativo. O vereador 
Wagner Gomides (PV), que 
exerce a coordenação política, 
desde 2021, vai permanecer 
na função.
 O coordenador polí-
tico da Escola do Legislativo 
(EL) possui a atribuição de 
auxiliar na elaboração do 
plano de ação do setor, de 
forma a compatibilizar as 
propostas técnicas com as 
demandas políticas da po-
pulação, não fazendo jus a 
qualquer remuneração ou in-
denização pelo exercício das 
respectivas funções junto à 
Escola do Legislativo. A ser-
vidora Mariana Moreira dos 

Pastor Fabiano (Avante), Wagner Gomides (PV), Wellington Neim (PP), Mariana Moreira dos 
Santos e Marcinho de Belim/PDT (crédito da foto: divulgação Câmara)

Câmara define membros da Escola 
Legislativo para o biênio 2025-2026

Vereadora reeleita do PV apresenta projeto para 
cuidado integral com pessoas com Alzheimer

 Na 1ª reunião ordi-
nária do primeiro semestre 
de 2025, a Mesa Diretora da 
Câmara recebeu projeto de 
Lei de autoria de vereado-
ra Suellenn Fisioterapeuta 
(PV). A proposta institui a 
Política Municipal  de Cui-
dado Integral às Pessoas 
com Doença de Alzheimer e 
outras demências.
 Suellenn Fisiotera-
peuta (PV) argumenta que o 
aumento da expectativa de 
vida e o envelhecimento da 
população têm sido acom-
panhados pelo aumentado 
do número de pessoas com 
doenças neurovegetativas e 
outras demências.
 Segundo a parla-
mentar municipal o projeto 
visa conscientizar a popu-
lação e também as profis-
sionais de saúde sobre a 
importância de detectar 

precocemente as doenças 
que causam demência. Ela 
observa que o diagnóstico 
chega tardiamente por fala 
de informação.
 Para a vereadora 
do Verde, o projeto é amplo 
e envolve ações de saúde, 
apoio psicológico, fisiote-

rápico, além de dar supor-
te e capacitação a todos os 
familiares que cuidam dos 
idosos com Alzheimer ou 
outras Demências. “Um pro-
jeto para humanizar, ainda 
mais, as políticas públicas 
de  Ponte Nova”, afirmou 
Suellenn Fisioterapeuta.

CÂMARA MUNICIPAL/PONTE NOVA
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Prefeitura retira moradores em situação de 
rua do espaço debaixo da ponte do Bahamas

Sócio de padaria de Manhuaçu foi condenado 
a pagar indenização para uma mulher

 Em decisão do juiz 
titular da Vara do Traba-
lho de Manhuaçu, Hitler 
Eustásio Machado Olivei-
ra, a Justiça do Trabalho 
determinou na sexta-feira 
passada, 31 de janeiro, o 
pagamento de indenização 
por danos morais, no valor 
de R$ 4.400,00, a uma tra-
balhadora que sofreu assé-
dio sexual praticado pelo 
sócio de uma padaria em 
Manhuaçu.  
 A mulher exer-
cia a função de atendente 
e alegou que o sócio da 
empresa reclamada fazia 
sempre “elogios mal-in-
tencionados” e “toques 
inapropriados”. Contou 
que era comum ser chama-
da à sala dele, ocasião em 
que ele aproveitava para 

dizer frases como: “Seu 
rosto é lindo!”, “Conta co-
migo pra qualquer coisa!”, 
“Você consegue o que qui-
ser comigo!”. Sentindo-se 
constrangida e ameaçada 
na honra, a ex-empregada 
ajuizou ação trabalhista 
pedindo reparação por da-
nos morais. 
 Segundo o juiz, 
a profissional provou de-
vidamente as alegações, 
tendo produzido prova 
testemunhal que confir-
mou os fatos alegados. No 
depoimento, a testemunha 
relatou episódios similares 
ocorridos com ela. A teste-
munha disse que certa vez 
presenciou quando ele dis-
se para a autora da ação, ao 
verificar que um dos botões 
da blusa dela estava desa-

botoado, que ela não pode-
ria fazer striptease dando 
uma risadinha. 
 A testemunha 
afirmou que de outra vez 
o mesmo aconteceu com 
ela. Ele disse também, ao 
verificar a blusa desabo-
toada, que, se continuasse 
a fazer striptease daquela 
maneira, as vendas au-
mentariam muito. 
 Para o juiz Hi-
tler Eustásio Machado 
Oliveira, a conduta do só-
cio extrapolou os limites 
da relação empregatícia, 
configurando assédio se-
xual. Conforme destacou 
o magistrado, não se pode 
admitir que um emprega-
dor apresente esse tipo de 
comportamento. 

para as ruas no dia seguinte.
 Segundo o Prefeito 
Dr. Milton (Avante) a ação 
foi motivada por denúncias 
de moradores que eram mo-
lestados pelos moradores de 
rua, além de deterioração do 
espaço. Os servidores muni-

sos em que a documentação 
solicitada esteja protegida 
por sigilo absoluto. 
 O Ministério Público 
ainda exige que os hospitais 
de Viçosa adotem medidas 
administrativas internas para 
garantir que as requisições 
policiais sejam analisadas e 
atendidas de forma tempes-
tiva, com o registro formal de 
seu recebimento e do encami-
nhamento das respostas. 
 Para finalizar o Mi-
nistério Público de Viçosa 
determina que os hospitais 
São João Batista e São Sebas-
tião notifiquem a autoridade 
policial e o Ministério Público 
sobre eventuais situações ex-

cipais realizaram a limpeza, 
pintura e instalação de nova 
iluminação. O proprietário ao 
lado foi notificado para que 
faça uma parede na parte de 
baixo do seu imóvel, que tam-
bém começou a ser ocupado, 
recentemente.
 O problema persis-
te, pois grande parte dos mo-
radores que ficavam debaixo 
da ponte mudaram de lugar 
e foram para o outro lado do 
Rio Piranga e se estabelece-
ram na praça que fica na mar-
gem esquerda, exatamente 
na Avenida Getúlio Vargas. A 
Semash realiza abordagens 
constantemente, mas será 
preciso uma política pública 
mais incisiva.

cepcionais que inviabilizem 
o fornecimento do prontuário 
médico requisitado, justifi-
cando adequadamente as ra-
zões da impossibilidade. 
 Segundo a promo-
tora de Justiça Ana Paula 
Lima da Silva, “a obtenção 
de prontuários médicos é 
frequentemente necessária 
para a elucidação de crimes, 
especialmente em casos que 
envolvem vítimas ou acusa-
dos que foram atendidos em 
unidades hospitalares, e o 
fornecimento dos prontuá-
rios médicos em tais hipóte-
ses é essencial para garantir 
a celeridade e a eficácia das 
investigações".

 Na última sexta-fei-
ra, 31 de janeiro, servidores 
municipais fizeram a limpeza 
do espaço que fica debaixo da 
Ponte Dr. Francisco Linhares 
Ribeiro, mais conhecida pelos 
nomes de Ponte do Bahamas 
e Ponte do Triângulo, que liga 
Palmeiras aos bairros que fi-
cam margem esquerda do Rio 
Piranga: Triângulo, Triângulo 
Nova e São Judas Tadeu. Po-
liciais militares deram apoio 
às atividades da retirada dos 
ocupantes do lugar.
 Os moradores em si-
tuação de rua, que moravam 
no local, foram levados para 
o albergue municipal, que 
fica no Bairro Primeiro de 
Maio, sob a supervisão da So-
ciedade São Vicente de Paula 
e secretaria municipal de As-
sistência Social e Habitação 
(Semash). Muitos voltaram 

 Mesmo com inter-
venção consensual, o Minis-
tério Público expediu Reco-
mendações aos hospitais São 
João Batista e São Sebastião, 
em Viçosa, para que adotem 
medidas com a finalidade de 
melhorar a eficiência das in-
vestigações realizadas pela 
polícia judiciária.  
 Nos documentos, a 
4ª Promotoria de Justiça de 
Viçosa recomenda aos hospi-
tais que disponibilizem pron-
tuários médicos de pacientes 
atendidos em decorrência de 
crimes em que sejam vítimas 
ou acusados, mediante requi-
sição formal da Autoridade 
Policial, para fins de inves-
tigação criminal, ou ainda 
mediante solicitação das pró-
prias vítimas, observando-se 
as disposições legais. 
 O MP quer as ca-
sas de saúde orientem suas 
equipes sobre a obrigatorie-
dade do atendimento célere 
e adequado às requisições 
policiais, ressalvados os ca-

MP expede recomendações aos hospitais 
para melhor eficiência em prontuário médico

Espaço debaixo da Ponte Dr. Francisco Linhares Ribeiro servia de apoio aos servidores da 
Semam e se encontrava deteriorado até a data da limpeza (crédito da foto: divulgação da PM)

Espaço foi pintado de branco (crédito da foto: divulgação da PM)

PONTE NOVA

VIÇOSA
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A plataforma Ur-
bVerde, desenvolvida pelo 
Instituto de Arquitetura e 
Urbanismo da USP (Univer-
sidade de São Paulo), em 
São Carlos, foi reconhecida 
com o Prêmio IAB 2024, na 
categoria Técnicas e Tecno-
logias, por seu impacto na 
gestão ambiental urbana. O 
projeto utiliza geoprocessa-
mento, dados abertos e ci-
ência cidadã para monitorar 
áreas verdes em municípios 
paulistas, ajudando na ela-
boração de planos climáti-
cos e de redução de calor.
 O UrbVerde reú-
ne dados sobre cobertura 
vegetal, ilhas de calor, par-
ques e praças, combinan-
do essas informações com 
indicadores socioeconômi-
cos, como renda, gênero e 
raça. A plataforma oferece 
suporte a gestores públicos 
e comunidades locais, além 
de ser uma ferramenta edu-
cacional em cursos e mate-
riais didáticos. 
 Um dos destaques 
do projeto é o e-book ODS 11 

– Cidades e Comunidades 
Sustentáveis, lançado pelos 
pesquisadores para orientar 
gestores urbanos. O material 
explora a conexão entre a 
plataforma e os Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) da ONU, discu-
tindo questões como racis-
mo ambiental e propondo 
ações locais baseadas em 
dados do IBGE. A publica-
ção reflete a intenção do Ur-
bVerde de alinhar inovação 
tecnológica com políticas 
públicas sustentáveis.
 Coordenado pelo 
professor Marcel Fantin, 
UrbVerde tem apoio de ins-
tituições como a Fapesp e 
o CNPq. Ele tem impactado 
positivamente regiões como 
o ABC Paulista, ao fornecer 
dados que orientam estraté-
gias para mitigar desigual-
dades climáticas e urbanas. 
A premiação ressalta como 
tecnologias de geoinforma-
ção poderão contribuir para 
o desenvolvimento susten-
tável e a gestão ambiental 
em cidades brasileiras.

Sistema de Tratamento de Esgoto de Ponte 
Nova será 100% concluído somente em 2026

Plataforma UrbVerde ganha 
prêmio por ajudar na elaboração 

de planos climáticos 

dezembro, onde a conclusão 
era prevista para 18 meses. 
 As obras começa-
ram em fevereiro de 2021 e 
deveriam ter sido entregues 
em agosto de 2022.Entre-
tanto, diversas adversidades 
provocaram o atraso, como 
chuvas e ações judiciais, que 
chegaram a suspender o an-
damento das obras.
 Dr. Eduardo Bem-
feito disse que a empresa 
RFJ Construção e Engenha-
ria LTDA, que assumiu as 
obras após o rompimento do 
contrato com a Perfil Enge-
nharia LTDA, tem contrato 
até abril de 2025, quando 
haverá nova licitação para o 
término da 1ª etapa: conclu-
são da ETE-Ponte Nova e de 
outras estações elevatórias.
 Depois disso, será 
o trabalho para ultrapassar a 
última barreira, que é levar o 
esgoto das residências exis-
tentes na margem direita do 
Rio Piranga para o outro lado 

cretária ou secretário do 
Meio Ambiente.
 Marcinho de Be-
lim (PDT) disse na Palavra 
Livre que é urgente que 
se faça mudanças no Có-
digo de Meio Ambiente, 
para devolver ao Codema 
(Conselho Municipal de 
Conservação e Defesa do 
Meio Ambiente) a sua au-
tonomia e paridade. 
 “O presidente do 
órgão colegiado tem que ser 
eleito. Hoje, por lei, o presi-
dente do Codema automa-
ticamente é a secretária/o 
de Meio Ambiente (Semam). 
Criado em 09 de setembro 

Marcinho de Belim (PDT) representou a Câmara de Ponte Nova em recente conferência de Meio 
Ambiente (crédito da foto: Divulgação Câmara de Ponte Nova)

Dr. Eduardo Bemfeito, novo Diretor-geral do DMAES, concede entrevista ao Líder Notícias, em 
03 de fevereiro de 2025 (crédito da imagem: print de vídeo editado pelo repórter Diego Siman)

Na semana passada, dirigentes do DMAES e da empresa construtora vistaram a ETE-Ponte Nova 
(crédito da foto: Gabriel Chaves/DMAES)

Área degrada do Aeroporto Miguel Valentim Lanna, em Ponte Nova, é uma ilha de calor, pois 
não existem árvores plantadas (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

 Em entrevista rea-
lizada na segunda-feira, 03 
de fevereiro de 2025, o Dire-
tor-geral do DMAES (Depar-
tamento Municipal de Água, 
Esgoto e Saneamento), Dr. 
Eduardo Bemfeito, disse ao 
jornalista Ricardo Motta e ao 
repórter Diego Siman, am-
bos do Líder Notícias, que 
para a concluir a 1ª etapa 
do Sistema de Tratamento 
de Esgoto de Ponte Nova, 
que inclui a ETE-Ponte Nova 
(Estação de Tratamento de 
Esgoto de Ponte Nova), que 
está sendo construída no Sí-
tio Gravatá, depois do Bairro 
Rasa, serão gastos cerca de 
R$40 milhões.
 A ETE-Ponte Nova 
e as estações elevatórias 
foram licitadas em novem-
bro de 2020. A ganhadora 
do certame foi a empresa 
Perfil Engenharia LTDA, de 
Belo Horizonte, no valor de 
R$21.565.020,25, conforme 
contrato assinado no dia 15 de 

 O vereador Mar-
cinho de Belim (PDT) fez 
seu primeiro pronuncia-
mento na Câmara de Pon-
te Nova, depois de 20 anos 
ausente do Parlamento 
Municipal. Ele levou para 
a Palavra Livre na segun-
da-feira, 03 de fevereiro, 
seu incômodo com artigo 
da Lei Municipal 4.088, o 
Código de Meio Ambien-
te, que tirou a autonomia 
dos membros do Codema 
(Conselho Municipal de 
Conservação e Defesa do 
Meio Ambiente). A lei de-
termina que o presidente 
automaticamente é a se-

onde está a ETE-Ponte Nova: 
“Somente estudos apurados 
poderão dizer como será a 
fórmula ideal. O local da pas-
sagem já definido é a Ponte 
da Rasa. Mas, podemos dizer 
que a conclusão de tudo só 
será em 2026”, afirmou Dr. 
Eduardo Bemfeito.
 História da ETE - 
Ponte Nova tem 22 anos - A 
longa e enervante história 
do Sistema de Tratamento de 
Esgoto, que incluem inter-
ceptores de esgoto, estações 
elevatórias e a Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), 
começou no dia 02 de junho, 
quando foi protocolado na 
Supram (Superintendência 
Regional de Meio Ambiente), 
o pedido de Licença Prévia. 
Os custos do projeto elabo-
rado pelo bioquímico Julia-
no de Freitas Moreira foram 
bancados pelo Fundo Mu-
nicipal de Meio Ambiente, 
que era subordinado ao Co-
dema (Conselho Municipal 

de 1981, esta aberração 
surgiu a partir de 2017, com 
apoio da Câmara. Durante 
quase 40 anos, o presidente 

de Conservação e Defesa do 
Meio Ambiente), na época 
presidido pelo ambientalista 
Ricardo Motta. Depois disso, 
novas tentativas para im-
plantação, quando houve até 
Audiência Pública, em 2014, 
pois os moradores não con-
cordavam que a ETE fosse 
construída na Cerâmica.
 Novas investidas, 
com a desapropriação do 
terreno do Sítio Gravatá pelo 
prefeito Guto Malta (PT), em 
2015. Novos estudos com-
plementares exigidos pela 
Supram foram apresentados 
em 2018 pela administração 
de Ponte Nova, que era coor-
denada pelo Prefeito Wagner 
Mol Guimarães (2017-2024). 
Depois disso, foi contraído 
empréstimo com a Caixa Eco-
nômica Federal para a cons-
trução dos equipamentos 
para o tratamento de esgoto 
de Ponte Nova. O Municí-
pio paga mais de R$500 mil 
mensais de prestação.

do Codema era eleito”, co-
mentou o vereador que tem 
extensa pauta verde para 
seu mandato.

Marcinho de Belim (PT) quer mudanças no Código de 
Meio Ambiente para voltar a autonomia do Codema

PAUTA VERDE

MUDANÇAS CLIMÁTICAS
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Sala de Monitoramento de Arboviroses 
foi inaugurada pela secretaria de Sáude

TecnoPARQ da UFV debate Cidade 
Inteligente com eixos saúde e educação
 Mais de 150 estu-
dantes da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) 
participaram, nos dias 1º 
e 02 de fevereiro de 2025, 
o Hackathon Smart Ci-
ties (Programar Cidades 
Inteligentes). O evento 
aconteceu no auditório do 
Parque Tecnológico de Vi-
çosa, o tecnoPARQ, órgão 
ligado à Universidade Fe-
deral de Viçosa. O objetivo 
do encontro serviu para o 
desenvolvimento de solu-
ções voltadas à moderni-

 A iniciativa da Se-
cretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG 
visa o acompanhamento 
cada vez mais eficaz da 
situação epidemiológica 
de doenças como dengue, 
zika, chikungunya, febre 
oropouche e febre amarela. 
A sala é um espaço para a 
consolidação de informa-
ções de gestão, dados epi-
demiológicos, assistenciais 
e laboratoriais, que vão 
subsidiar a tomada de de-
cisão por parte do governo 
estadual, incluindo o pla-
nejamento e coordenação 
das ações de enfrentamen-
to às arboviroses.
 O subsecretário 
de Vigilância em Saúde da 
SES-MG disse que foi verifi-
cado que no início de 2025 

zação das cidades. 
 A iniciativa teve 
como foco os eixos de 
Saúde, Saneamento, Edu-
cação, Segurança, Mobili-
dade e Telecomunicações, 
promovendo o uso da tec-
nologia para aprimorar a 
infraestrutura urbana e a 
qualidade de vida da po-
pulação. A Prefeitura de 
Viçosa apoiou o evento e 
esteve presente na banca 
avaliadora das propostas, 
representada pela chefe do 
Departamento de Gestão 

houve aumento de casos 
de arboviroses, mas nada 
comparado ao que tivemos 
em 2024. “Por isso, é fun-
damental a vigilância do 
cenário epidemiológico”, 
explica Eduardo Prosdo-
cimi. O subsecretário tam-
bém ressalta o reforço das 
ações para ampliar a vaci-
nação contra a febre ama-
rela no estado.
 A Sala de Monito-
ramento de Arbobiroses é 
estratégia é fruto da polí-
tica Vigidrones, que, com 
investimentos de R$30 
milhões, está sendo imple-
mentada nas 28 Unidades 
Regionais de Saúde, in-
cluindo Ponte Nova, de for-
ma gradual para otimizar 
o trabalho dos Agentes Co-
munitários de Endemias.

Simplificada da Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Fernanda Oliveira.
 A parceria da 
administração de Viço-
sa com o tecnoPARQ e a 
UFV faz parte da estraté-
gia da nova administra-
ção municipal em apro-
ximar o conhecimento 
acadêmico das necessi-
dades do setor público 
e privado, criando um 
ambiente propício para o 
desenvolvimento de no-
vos negócios e startups.

 Para o controle da 
população de mosquitos, 
a SES-MG descentralizou a 
rede de veículos equipados 

com aspersores (UBV-Veicu-
lar) que serão utilizados para 
a aplicação espacial de inse-
ticidas. Nesta ação, foram re-

passados R$ 28 milhões para 
os consórcios municipais de 
saúde que vão atender todo 
o território mineiro.

Programar Cidades Inteligentes reuniu estudantes da UFV para desenvolver soluções tecnológicas voltadas 
à modernização urbana (crédito da foto: divulgação UFV)

A Superintendência Regional de Saúde de Ponte Nova também receberá a Sala de Monitoramento de Arboviroses (crédito da foto: divulgação da SES-MG)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O presidente 
Luiz Inácio Lula da 
Silva recebeu na terça-
-feira, 04 de fevereiro, 
no Palácio do Planalto, 
a jovem Samille Malta, 
de 19 anos, única estu-
dante de escola públi-
ca a tirar nota 1.000 na 
redação do Enem (Exa-
me Nacional do Ensino 
Médio) de 2024. Ela 
era aluna do Coluni 
(Colégio de Aplicação) 
da Universidade Fede-
ral de Viçosa (UFV). 
Lula comentou a re-
cepção a Samille Malta 
durante discurso na 
abertura da 6ª edição 
do Encontro do Pnae 
(Programa Nacional de 
Alimentação Escolar). 
 A futura es-
tudante de Medicina 
da Universidade Fe-
deral de Minas Ge-

rais (UFMG), Samille 
Malta conseguiu o 
encontro com o pre-
sidente Lula por meio 
da deputada federal 
Ana Pimentel do PT, a 
pedido de Sávio José, 
que também foi estu-
dante do Coluni. Atu-
almente Sávio José é 
líder comunitário e foi 
candidato a prefeito 
de Viçosa, em 2024.
 Ela nasceu em 
Brockton, cidade do 
estado de Massachu-
setts, nos Estados Uni-
dos, mas mudou-se 
para Virginópolis, ci-
dade do Leste Minas, 
aos 07 (sete) anos. 
Seus pais são brasilei-
ros. Virginópolis tem 
pouco mais de 10 mil 
habitantes, de acordo 
como Censo do IBGE 
de 2022. 

Estudante do Coluni de Viçosa que tirou nota mil em redação 
do ENEM realiza sonho: encontra-se com o presidente Lula
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UFV caminha para ser a referência nacional 
para obtenção de hidrogênio sustentável 

indústria do hidrogênio de 
baixo carbono no país, a fim 
de gerar empregos e estimu-
lar ações focadas em pes-
quisa e desenvolvimento de 
novas tecnologias. Em fun-
ção disso, surgiu o trabalho 
da Rede de Hidrogênio de 
Minas Gerais, uma equipe 
de 21 pesquisadores de 07 
(sete) instituições mineiras 
de pesquisas, liderada pela 
professora Renata Pereira 
Lopes Moreira, do Departa-
mento Química da UFV. 
 O objetivo é encon-
trar soluções para um gran-
de problema do hidrogênio: 
o gás é um ótimo gerador 
de energia, mas é altamente 

tal, durante as competições 
realizadas em 2024. O Mi-
nistério da Educação destaca 
que auxílio benefício pode ser 
estendido também a atletas 
gestantes e puérperas; atletas 
surdos e guias; e auxiliares do 
esporte paraolímpico.
 A expectativa é que 
a lista com os contemplados 
para o programa seja publica-
da entre os dias 22 a 24 abril. 
De acordo com o edital, as 
categorias são de base, estu-
dantil, nacional, internacio-
nal e olímpica – o que inclui 
paraolímpica e surdolímpica 
(olimpíadas para surdos).

 A demanda por 
energias renováveis ga-
nha força a cada dia com o 
agravamento das mudanças 
climáticas e o hidrogênio é 
uma das alternativas alta-
mente viáveis. Neste porme-
nor, a Universidade Federal 
de Viçosa (UFV) pode se 
tornar uma referência nacio-
nal no desenvolvimento de 
tecnologia para obtenção de 
hidrogênio sustentável para 
produção de combustível, 
fertilizantes e outros produ-
tos industriais. 
 Em 2024, o Brasil 
aprovou um Marco Legal 
que criou regras para pro-
mover o fortalecimento da 

 O Programa Bol-
sa-Atleta 2025 começou a 
receber inscrições na se-
gunda-feira passada, dia 03 
de fevereiro: seguem até o 
dia 24 de fevereiro. Para se 
inscrever, os interessados 
devem acessar o Sistema Bol-
sa-Atleta e apresentar a do-
cumentação necessária, bem 
como preencher o formulário 
online.
 O programa é vol-
tado a atletas de alto desem-
penho que obtiveram bons 
resultados em competições 
nacionais e internacionais nas 
modalidades previstas no edi-

Professora Renata Pereira Lopes Moreira coordena o projeto revolucionária para obtenção de hidrogê-
nio sustentável (crédito da foto: divulgação da UFV)

Hidrogênio sustentável retirado do bagaço de cana-de-açúcar é a aposta da UFV (crédito da foto: di-
vulgação da CPT/Viçosa)

inflamável: portanto, difícil 
e perigoso de ser transporta-
do. Há ainda outro gargalo a 
ser resolvido: a água (H2O) 
é uma fonte promissora, 
mas retirar o gás hidrogênio 
desta substância requer um 
grande consumo de energia 
elétrica, que torna o proces-
so pouco sustentável am-
biental e economicamente. 
 Alternativa de 
hidrogênio retirado no 
bagaço de cana - Por isso, 
os pesquisadores mineiros 
estão focados em extrair o 
hidrogênio da biomassa de 
bagaços, como o da cana, 
por exemplo, produzindo 
hidrogênio sustentável. O 

desafio é químico e uma das 
diversas soluções tecnológi-
cas desenvolvidas já está em 
fase de obtenção de patente 
para a UFV.
 Renata Lopes Mo-
reira explica que resíduos 
de biomassa, como o bagaço 
de cana, são uma fonte rica 
de ácido fórmico, um arma-
zenador de hidrogênio. No 
entanto, para que o oxigê-
nio se desprenda desta mo-
lécula, é preciso encontrar 
materiais que acelerem a 
reação química e separem o 
hidrogênio na forma gasosa, 
de modo que a síntese seja 
segura e viável econômica e 
ambientalmente. 

 A vida, fácil para 
alguns. E, difícil para muitos. 
Exemplo. Por dinheiro, rico, 
não sofre. Questão de origem? 
Certamente. Descender de es-
cravos, garantia de pobreza 
em mais de 98 por cento. Des-
cender de colonizador, o in-
verso.  É a regra. E vamos aos 
fatos. Montou um barzinho. 
Aproveitou o incentivo dos 
pais. Vendia cachaça, cigar-
ros, verduras, arroz, farinhas, 
balas e coisas do tipo. Teolo-
gia da prosperidade. Venden-
do cachaça? Cigarros? Ora! 
Não sejamos carrascos, Deus 
sabe o que faz! E a tal das 
“contas a receber”. Periferia! 
Quebrou! Casa de parentes, 
arredores da capital. O pastor 
bem que tentou apossar-se 
do crédito do rapaz, mas não 
poderia perder os fiéis. E o ca-
lote dado!
 Percebendo a ori-
gem da pobreza dos afrodes-
cendentes. Serviços braçais, 
o corte de cana imposto aos 
negros, aos filhos dos pretos, 
a alternativa de sobrevida. As 
escolas e a mesa farta ficaram 
para os proprietários dos es-
cravos. E sem indenização os 
negros postos para fora das 
fazendas, jogados nos altos 
dos morros, situação extre-
mamente precária para que 
se “virassem”. As favelas.  E 
os negros à míngua do salá-
rio mínimo, agradecendo a 
“Deus” a oportunidade do 
emprego, enquanto as filhas 
nas cozinhas de abastados 
em serviços de domésticos, 
expostas a todos os “desejos” 
da classe dominante, dos des-
cendentes arianos. Pobreza 
tem cor sim senhor.  
 Negada escola aos 
pretos após a abolição da es-
cravatura. Sem falar de uma 
justa indenização. A escola 
pública sem qualidade tam-
bém faz parte do projeto de 
dominação e de precarização 
do trabalho, criando fatores 
para aquisição de mão de 
obra barata. A má qualida-
de da escola pública torna o 
pobre afrodescendente em 
principal vítima da desigual 
distribuição de renda. A me-
ritocracia beneficia em muito 
a classe dominante de sem-
pre, aquela supostamente 
melhor escolarizada, o que 
não quer dizer adequados em 
vista do serviço público. En-
tão! Chegamos ao nefrálgico 
da questão.
 Os cargos comis-
sionados prometidos aos 
vereadores em contratação 
de assessores, são cargos de 
confiança do edil. Esse tal de 
QI não é invenção de pobre. 
Ou os órgãos públicos não 

são dirigidos em maioria por 
“parentes e amigos”? Está er-
rado? Está sim! E cadê a grita-
ria? E por que pobre vai gritar 
agora que abriram as portas 
para cargos de confiança aos 
pobres? Você sabendo que a 
maioria dos vereadores são 
oriundos de bairros periféri-
cos, afrodescendentes, você 
está em qual trincheira? Você 
é pobre, afrodescendente? De 
que lado você está? Seguindo 
as ordens do patrão do seu 
pai? “Moralidade” e Deus, na 
boca de muita gente é coisa 
de quem está mandando. E 
3,5 mil é muito dinheiro? E 
quanto ganha o Prefeito? Os 
Secretários? Cadê o chororô? 
E na vida particular, quanto 
ganham? E precisam desse 
dinheiro para sobreviver? E 
por que você é contra 3,5 mil, 
para um pobre? Em qual trin-
cheira você está? Qual a sua 
origem? Pito? Vila Alvarenga! 
Vai-e-Volta? Sapé? Copacaba-
na? Bairro de Fátima? E quer 
que devolvam o dinheiro não 
gasto na Câmara para a gestão 
da prefeitura? Deixa distri-
buir a renda? São 14 bons em-
pregos! Ou melhor, que façam 
como muitos fazem, vivam 
as benesses que a vida pode 
dar. Ou você não vê a cor da 
maioria daqueles, daquelas 
que cortam cana, limpam pri-
vadas, varrem as ruas, fazem 
os serviços que a elite não 
faz? Qual a cor da maioria dos 
trabalhadores braçais? Aporo-
fobia? Leiam Adélia Cortina, a 
espanhola. Torcer contra os 
inimigos dos pobres, contra 
aqueles que favorecem os 
mais ricos é dever. E mais: 
“A pobreza é um produto ne-
cessário ao capitalismo, que 
acumula a riqueza ao mesmo 
passo que reproduz a pobre-
za”, disse alguém. Você é po-
bre? Não siga os conselhos do 
pai do empregador do seu pai. 
Avisado!
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Es-
creve na 1ª semana de cada 
mês. Ás vezes se envereda 
pela ficção realista.

O patrão do seu pai

(*) Mauro Serra

O atleta ponte-novense Matheus Costa se inscreveu no Programa Bolsa-Atleta. 

Programa Bolsa-Atleta abre 
inscrições em todo Brasil

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Cultura da Raça Negra 
na cidade de Pedra do Anta

Projeto Minas Arte 2050 pode elevar a cultura 
mineira como referência Internacional

 Já no dia 16 de fe-
vereiro, o Festival terá uma 
programação completa das 
08h30min às 16 horas. O 
dia iniciará com acolhimen-
to e um café da manhã. Pos-
teriormente, uma vivência 
de capoeira será realizada 
com o Mestre Sabiá, que 
ajudará com práticas de to-
ques, movimentos e funda-
mentos da capoeira regional 
de Bimba. 
 Já às 11h30min, 
um evento sobre a Culiná-
ria Afro Brasileira ocorrerá 
terminará com um almoço 
coletivo. Às 13 hpras, outra 
vivência de capoeira, mas 
com os mestres Pantera e 

para criar políticas pú-
blicas que colocam a cul-
tura no centro do desen-
volvimento sustentável 
e fortalecem o turismo 
criativo e cultural”, des-
taca o secretário de Esta-
do de Cultura e Turismo 
de Minas Gerais, Leôni-
das de Oliveira.
 “Minas Gerais 
tem um potencial cultu-

balada, que encerrará 1º 
Festival de Raízes Afro, em 
Pedra do Anta.

 Fundada em maio 
de 2004, a CGLU conta 
com membros em mais 
de 140 países, represen-
tando mais de 2/3 da po-
pulação mundial e 500 
mil governos locais. Ela é 
um mecanismo pelo qual 
os governos locais e re-
gionais podem deliberar 
e concordar com agendas 
internacionais e políticas.

Leão, também será promo-
vida. Depois, às 15 horas e 
16 horas, ocorrerá a Berim-

ral único. A conexão entre 
arte e natureza proposta 
pelo Minas Arte 2050 é 
um exemplo de como as 
políticas culturais podem 
promover inclusão, sus-
tentabilidade e inovação. 
Estamos honrados em 
colaborar com esse pro-
jeto visionário”, afirma 
Pascual, Coordenador de 
cultura da CGLU.

 Artistas de Pedra 
do Anta que conquistaram 
editais da Lei de Fomento à 
Cultura Aldir Blanc o 1º Fes-
tival de Raízes Afro. No dia 
15 de fevereiro haverá ofici-
nas e desfile da Beleza Ne-
gra. A programação é uma 
realização da Associação de 
Capoeira Expressão e Arte. 
 No dia 15 de feve-
reiro às 9 horas será promo-
vida uma oficina de tranças 
afro, enquanto às 19 horas 
um desfile com o tema “Be-
leza Afro” ocorrerá para 
públicos femininos e mas-
culinos de todas as idades. 
Inclusive, com premiações 
de 1º, 2 e 3º lugar.

 O projeto Minas 
Arte 2050, que será rea-
lizado pela Secretaria de 
Cultura de Minas Gerais 
(Secult-MG), a GGLU – Ci-
dades e Governos Locais 
Unidos e o Instituto Cata-
lão pode elevar a cultura 
mineira como referência. 
Para isso foi firmada par-
ceria com órgãos interna-
cionais, na última sema-
na de janeiro de 2025. A 
iniciativa pretende esta-
belecer a cultura mineira 
como referência interna-
cional, integrando-a na 
arte, natureza e turismo e 
promovendo a valorização 
do patrimônio e identida-
de mineira. 
 “Minas Gerais 
tem a arte e a natureza 
como elementos funda-
dores de sua identidade. 
Com o Minas Arte 2050, 
unimos esses valores 

 Comemorado no 
dia 7 de fevereiro, o Dia Na-
cional de Luta dos Povos 
Indígenas foi instituído em 
2008 para relembrar a mor-
te, em 1756, da liderança 
guarani Sepé Tiaraju, duran-
te um dos muitos levantes 
indígenas contra coloniza-
dores espanhóis e portugue-
ses na região das Missões, 
que abrangia o sul do país, o 
leste do Paraguai, o norte da 
Argentina e do Uruguai. 
 Segundo o site Ca-
derno da Educação, os po-
vos indígenas lutavam pela 
manutenção de suas terras 
e modos de vida em todo o 
território do que viria a ser o 
Brasil, sendo Sepé Tiarajú um 
símbolo dessa resistência. “A 
história da luta indígena é 
muito antiga e vai se atua-
lizando ao longo das novas 

gerações. Essa data é muito 
importante para celebrar e 
entender essa trajetória e a 
continuidade dessa a luta 
por uma vida diferenciada”, 
disse Eliel Benites, diretor 
do Departamento de Línguas 
e Memória Indígenas da Se-
cretaria de Articulação e Pro-
moção dos Direitos Indígenas 
(SEART) do MPI. 
 A tese do Marco 
Temporal foi aprovada pelo 
Congresso Nacional no ano 
passado e está sendo nova-
mente contestada por parti-
dos políticos e entidades in-
dígenas no Supremo Tribunal 
Federal, que já tinha julgado 
como inconstitucional a exi-
gência da presença ou litigân-
cia indígena sobre um territó-
rio em outubro de 1988, data 
da promulgação da Constitui-
ção, para se garantir o direito 
territorial indígena.

07 de fevereiro: Dia Nacional do Gráfico 

Dia Nacional de Luta dos Povos Indígenas 

 O Dia Nacional do 
Gráfico foi criado em 1923, 
em homenagem aos profissio-
nais gráficos que reivindica-
vam melhores salários e con-
dições de trabalho. Embora a 
informática atue no sentido 
de tornar digital tudo o que 
era antes apenas impresso, o 
papel das gráficas e de seus 
profissionais continua sendo 
muito relevante.
 O gráfico — ou pro-
fissional gráfico — é quem 
operacionaliza máquinas co-
piadoras e impressoras, um 
cargo de vital importância 
na era atual da sociedade da 
informação, em que a difusão 
de dados, publicidades, infor-
mações e notícias ocorre cada 
vez mais rapidamente.
 Pode-se dizer que o 
trabalho do profissional grá-
fico não se restringe, atual-
mente, somente à impressão 
de documentos, cartazes, 

livros e outros. Esse profis-
sional tem uma gama cada 
vez maior de afazeres e fun-
ções, graças aos avanços pro-
porcionados pela revolução 
informacional, com a criação 
das artes digitais gráficas 
e outros, fazendo-se surgir 
profissionais como o arte-fi-
nalista, o designer gráfico e 
outros. Há, dessa forma, uma 
série de profissionais gráfi-
cos que atuam nas etapas de 
pré-impressão, impressão e 
acabamento.
 A principal figura 
histórica responsável pela 
invenção da impressão in-
venção da impressão e, con-
sequentemente, pela difusão 
do trabalho do gráfico foi o 
ourives alemão Johannes 
Gutenberg (1400-1468), que 
aperfeiçoou a técnica de im-
pressão em moldes jamais 
vistos, um feito revolucioná-
rio realizado em 1455.

A bucólica Pedra do Anta entra na rota da Cultura Afro-brasileira (crédito da foto: divulgação 
de redes sociais)
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Ladra do Terço do Rosário Beneditino 
de Ouro Preto foi condenada pela Justiça

 ***Concurso da 
Policia Federal - Com va-
gas para cargos de nível 
médio e superior, tanto na 
área administrativa quan-
to na policial, o concurso 
da Polícia Federal é uma 
chance de ouro para quem 
deseja ingressar no ser-
viço público. A previsão 
para o concurso é a oferta 
de mais de 2.000 vagas. 
Cargos disponíveis - Agen-
te Administrativo (nível 
médio): 100 vagas já auto-
rizadas, com salário inicial 
de R$ 6.173,31, incluindo 
o auxílio-alimentação de 
R$ 1.000; cargos de Ní-
vel Superior: 92 vagas em 
diversas especialidades, 

como administrador, mé-
dico, psicólogo e assistente 
social, com remuneração 
inicial entre R$ 7.296,69 e 
R$ 9.547,40.
 Agente de Polícia 
Federal: 1.115 vagas soli-
citadas, com salário inicial 
de R$ 13.900,54. Escrivão 
de Polícia Federal: 364 va-
gas solicitadas. Delegado de 
Polícia Federal: 261 vagas, 
exigindo graduação em Di-
reito e 03 (três) anos de prá-
tica jurídica, com salários 
que podem ultrapassar R$ 
26.000,00. Papiloscopista 
e Perito Criminal: total de 
70 vagas previstas, com re-
munerações iniciais seme-
lhantes às de delegado.

Ministérios Públicos de MG e ES detectam fraude 
milionária em indenizações da Fundação Renova
 Operação denomina-
da “Abutres”, que já tem 02 
(duas) fases continua sendo 
realizada pelos Ministério 
Públicos de Minas Gerais e 
Espírito Santo. A operação 
Abutres II investiga fraudes 
em pedidos de indenização 
relacionados ao rompimento 
da Barragem de Fundão da 
Samarco, em Mariana, que 
gerou um tsunami de lama 
que invadiu as águas dos rios 
Gualaxo do Note, do Carmo 
no Rio Doce, afetando milha-
res de pessoas que dependem 
do rio em cidades mineiras 
e capixabas. O MPES aponta 
a suspeita de um rombo mi-
lionário na extinta Fundação 
Renova, criada para indenizar 
as vítimas, e um "modus ope-
randi" específico, que é o foco 
das investigações.
 Em resumo, segundo 
o MPES, o objetivo dos envol-
vidos foi simular residência 
em áreas atingidas pela maior 
tragédia ambiental do país, 
que resultou em perda de 
vidas, destruição de comuni-
dades e plantações, poluição 

 A Justiça de Ouro 
Preto condenou uma co-
lombiana integrante do trio 
que furtou, em novembro de 
2023, um Terço do Rosário 
Beneditino do século XIX na 
Cidade Monumento Cultu-
ral da Humanidade. A peça, 
composta por elementos de 
madeira e ouro, estava na 
sala de exposições da Basíli-
ca de Nossa Senhora do Pilar. 
 Na ocasião, en-
quanto a condenada vigiava 
a movimentação na igreja, 
os outros 02 (dois) crimino-
sos destravaram o vidro que 
protegia o acervo e levaram 
o valioso terço. A decisão ju-
dicial atende a denúncia do 
Ministério Público: a colom-
biana foi penalizada com 02 
(dois) anos de reclusão em 
regime inicialmente aber-
to, convertido em prestação 
de serviços à comunidade e 

de cursos d’água e deixou um 
rastro de devastação em toda 
a Bacia do Rio Doce, chegan-
do até o oceano Atlântico.
 Durante a Operação 
Abutres II, colocada em práti-
ca em 31 de janeiro de 2025, 
foram cumpridos 03 (três) 
mandados de busca e apreen-
são nos municípios de Baixo 
Guandu, no Espírito Santo, 
(ES) e em Aimorés, em Minas 
Gerais. As investigações reve-
laram que a manipulação de 
documentação acontecia com 

pagamento de 04 (quatro) 
salários mínimos. 
 Os processos dos 
outros 02 (dois) integrantes 
do trio foi desmembrado. 
Um dos coautores, entre-
tanto, foi preso na Colômbia 
após atuação do Ministério 
Público em parceria com a 
Organização Internacional 

o objetivo de cumprir os re-
quisitos exigidos pela Renova 
por meio do Sistema Indeni-
zatório Simplificado (Novel), 
criado para compensar as ví-
timas do desastre ambiental.
 Nesta fase da inves-
tigação não houve expedição 
de mandados de prisão. Os 
trabalhos se concentraram 
na apreensão de documentos, 
computadores e equipamen-
tos que possam auxiliar nas 
investigações, que seguem 
em segredo de justiça.

de Polícia Criminal, a Inter-
pol. O Ministério Público pe-
diu a extradição do acusado 
em agosto do ano passado.  
A 3ª participante do furto 
segue foragida. 
 As investigações 
mostraram que a mulher 
atuou em todas as fases do 
crime. Ela era residente no 
Brasil e foi responsável por 
alugar o carro que trouxe 
o grupo de São Paulo para 
Ouro Preto. Além disso, 
alugou uma casa em Betim, 
onde o grupo permaneceu 
após o furto. Desde novem-
bro do ano passado, ela esta-
va em prisão preventiva.  O 
terço do Rosário Beneditino 
não foi recuperado e não há 
informações seguras sobre 
seu paradeiro.

Policial Civil preso pelo Gaeco 
teve sua prisão preventiva mantida 

pelo Tribunal de Justiça
 O policial civil da 
Delegacia Regional de Ubá, 
na Zona da Mata, denuncia-
do pelo Ministério Público 
(MP) pelos crimes de cor-
rupção, falsidade ideológi-
ca, constituição de milícia 
privada e obstrução de apu-
ração que envolve organi-
zação criminosa, teve a sua 
prisão preventiva mantida 
por unanimidade pela Câ-
mara Criminal do Tribunal 
de Justiça. O julgamento foi 
realizado na quinta-feira 
passada, dia 30 de janeiro. 
 O policial civil está 
preso em Belo Horizonte 
desde o dia 28 de novem-
bro de 2024, em decorrên-
cia da operação Segurança 
Máxima III, deflagrada 
pelo Grupo de Atuação Es-
pecial de Combate ao Cri-

me Organizado (Gaeco) 
da Zona da Mata, órgão do 
Ministério Público. A ope-
ração apura a prática de 
crimes de corrupção, pecu-
lato, lavagem de dinheiro, 
constituição de milícia pri-
vada, falsidade ideológica, 
organização criminosa e 
crimes tributários. 
 O referido agente 
público também foi preso 
na operação Ultima Ratio, 
também deflagrada pelo 
Gaeco, visando investigar 
tentativas de embaraço e 
obstrução de apuração que 
envolve organização crimi-
nosa. Segundo apurado até 
o momento, o investigador 
de Polícia Civil utilizou 
técnicas de inteligência po-
licial para interferir nas in-
vestigações do Gaeco.

UBÁ

Fuzil e aeronave foram apreendidos com os envolvidos em corrupção e formação de quadrilha, 
durante a Operação Segurança Máxima III, realizada em novembro do ano passado (crédito da 
foto: divulgação do MP) 

Tragédia de Mariana ainda causa danos, agora com fraudes (crédito da foto: Agência Brasil)

Crédito da foto: divulgação do MP 
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Evento com manobras do Grau é encerrado 
por denúncias de perturbação do sossego

Polícia Militar frustra fraudador que 
simulou roubo do carro para receber  seguro

Homem leva tiro na Praça Estrela Dalva

 Durante uma ope-
ração de incursão em área 
identificada como ponto de 
criminalidade, policiais mi-
liares prendeu um homem de 
56 anos, suspeito de tráfico 
de drogas, na Rua Pernambu-
co, Vila Alvarenga. A prisão 
foi efetuada na noite da últi-
ma sexta-feira, 31 de janeiro.
 Para chegar à re-
sidência do suspeito, os 
policiais abordaram um 
indivíduo sob efeito de en-
torpecentes, que indicou 
um endereço onde ocorria a 
comercialização de drogas. 
Quando se dirigiram para o 
endereço o homem perce-
beu a presença da guarnição 

 Depois de receber 
denúncias sobre atividades 
relacionadas ao tráfico na Rua 
Emídio Viana, no Bairro São 
Domingos, em Ubá, agentes 
da Polícia Militar organizaram 
operação para combater os cri-
minosos. Na manhã do último 
domingo, 02 de fevereiro, às 
9h34min, 04 (quatro) pessoas 
suspeitas de envolvimento no 
tráfico de drogas foram presas. 
 Elas foram conduzi-
das para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil, de Ubá. Du-

e tentou engolir um objeto, 
que foi identificado poste-
riormente como uma pedra 
de crack.
 Durante a vistoria, 
os militares apreenderam 09 
(nove) pedras pequenas de 
crack, 01 (uma) pedra maior 
da mesma substância, 01 
(uma) balança de precisão, 
03 (três) lâminas, sacos plás-
ticos e R$ 117,00 em dinhei-
ro. O suspeito recebeu voz 
de prisão em flagrante e foi 
encaminhado para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil, 
localizada na Rua Felisber-
to Leopoldo, nº 262, Bairro 
Santa Tereza (Gavetão), em 
Ponte Nova.

rante a operação da Polícia 
Militar: Rumo aos 250 Anos 
foram detidos 01 (um) ho-
mem de 19 anos e 03 (três) 
mulheres, com idades entre 
19 e 21 anos.
 Com eles, foram 
apreendidas 36 pedras de cra-
ck, 16 buchas de maconha e 
21 pinos de cocaína. Além dos 
entorpecentes, os policiais 
militares recolheram R$ 20 
em dinheiro, 02 (dois) celula-
res e materiais utilizados para 
embalar as drogas.

Suspeito de tráfico de drogas 
é preso na Vila Alvarenga

Polícia Militar prende quatro e 
apreende drogas em boca de fumo

PONTE NOVA

UBÁ

Policiais realizam blitz e encontram irregularidades em motos e carros que seguiam para 2º 
Encontro do Grau (crédito da foto: divulgação da PM)

Policiais realizam blitz e encontram irregularidades em motos e carros que seguiam para 
2º Encontro do Grau (crédito da foto: divulgação da PM)

causa da complexidade da 
movimentação, aliada ao 
expressivo número de parti-
cipantes, foi necessário o em-
prego de vários recursos dis-
poníveis no turno, além da 
participação de uma equipe 
do Demutran (Departamento 
Municipal do Trânsito).
 Foram fiscalizados 
60 veículos, lavrados 37 
autos de infração e apreen-
são e remoção de 02 (duas) 
motocicletas. Em seguida, 
os miliares, após receber 
denúncia de perturbação 
do sossego, entraram em 
contato com o organizador 
do evento, Renato Prata, 
solicitando o encerramento 
das atividades antes do ho-
rário previsto.

 Depois disso ele foi 
convencido a registrar o bo-
letim de ocorrência em Er-
vália. No entanto, a Polícia 
Militar havia sido alertada 
sobre a possível fraude após 
receber informações sobre 
o paradeiro do veículo, que 
poderia ter sido desmon-
tado em um ferro-velho na 
região. Durante a procura, 
o fraudador foi encontrado 
e confessou o plano. Ele 
admitiu que quebrou o chip 
do celular para dificultar o 
rastreamento e seguiu as 
orientações para enganar as 
autoridades.
 Após a confissão, o 
homem foi conduzido à de-
legacia para a assinatura do 
Termo Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO), registro 
utilizado pela Polícia Mili-
tar para formalizar a ocor-
rência de crimes de menor 
potencial ofensivo, permi-
tindo que o autor responda 
em liberdade. A acusação 
foi de comunicação falsa de 

do ouviu tiros.  Os atiradores 
não foram identificados pela 
vítima, que acabou sendo 
atingida e pediu para ser le-
vado para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG).

 No domingo passa-
do, 02 de fevereiro, aconte-
cia evento conhecido como 
2º Encontro do Grau, no Par-
que de Exposições Ernesto 
Trivellato, no Bairro Santo 
Antônio, quando agentes 
da Polícia Militar foi para 
o local, uma vez que havia 
denúncia de perturbação do 
sossego, com música alta e 
barulho de motocicletas, que 
participam da famosa mano-
bra do grau.
 Inicialmente os po-
liciais militares desencade-
aram na entrada do Parque 
de Exposições uma operação, 
objetivando a fiscalização 
dos veículos participantes 
do evento. De acordo com o 
Boletim de Ocorrência, por 

 Homem de 45 anos 
foi preso ao tentar simular o 
roubo do próprio carro para 
receber o valor do seguro. 
O caso ocorreu em Ervália. 
Segundo registro policial 
houve uma falsa de roubos 
comunicação à empresa de 
seguros no dia 30 de janei-
ro. O homem alegou que o 
veículo havia sido roubado, 
mas, na realidade, durante 
a investigação, os policiais 
encontraram o carro em 
uma oficina em Muriaé. O 
carro estava por lá desde 
dezembro, após apresentar 
um defeito no motor.
 Para tentar realizar 
a fraude, ele teve a ajuda de 
02 (dois) comparsas. Segun-
do o próprio homem, ele foi 
orientado por um conhecido 
a procurar outro indivíduo, 
que sugeriu a simulação do 
roubo para obter o valor do 
seguro. O segundo envolvi-
do teria retirado o carro da 
oficina e levado para um lo-
cal desconhecido.

 Um homem de 19 
anos disse aos policiais mili-
tares que estava na Praça Es-
trela Dalva, Bairro São Pedro, 
e, Ponte Nova, em compa-
nhia de outras pessoas quan-

crime. Já os outros envolvi-
dos foram identificados e 

 Segundo os poli-
ciais militares que ouviram 
o jovem atingido pelo tiro no 
HAG, no dia 1º de fevereiro, 
às 23h33min, ele disse que 
não tem desavenças com nin-

incluídos no processo pela 
Polícia Militar.

guém e não viu e nem sabe 
quem efetuou os disparos 
que o atingiram. A Polícia Mi-
litar segue em rastreamento 
na tentativa de identificar e 
prender os envolvidos.

ERVÁLIA

BAIRRO SÃO PEDRO
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Acusado de assassinato de turista em Favela 
do Rio de Janeiro é preso na zona rural

res apreenderam pedras de 
crack, 01 (um) tablete de 
maconha e grande quan-
tidade de dinheiro em es-
pécie. Os suspeitos foram 
encaminhados à Delegacia 
Regional de Manhuaçu, 
onde foram autuados. 
 A operação faz 
parte das ações da Polícia 
Militar para intensificar o 
combate ao tráfico de dro-
gas na região.

identificou os 04 (quatro) 
suspeitos de participar da 
morte de Diely Silva, turista 
baiana que entrou por enga-
no na Comunidade do Fonte-
la, em Vargem Pequena, na 
Zona Oeste do Rio, no fim de 
dezembro de 2024. Um ado-
lescente de 16 anos apontado 
como um dos autores dos dis-
paros já tinha sido detido, no 
dia 03 de janeiro, na mesma 
favela onde ocorreu o crime. 
 Durante a inves-
tigação, a Polícia Civil des-
cobriu que traficantes do 
Comando Vermelho obriga-
vam os motoristas a abaixar 
os vidros dos seus veículos, 
a acender a luz interna e a 
ligar o pisca-alerta para cir-
cular pela favela. O objetivo 
é se proteger de investidas 
de facções rivais. No dia do 
crime, o motorista do veícu-
lo em que Diely Silva estava, 
que não conhecia bem a re-
gião, tentou acessar a aveni-
da Benvindo de Novaes pela 

 Durante uma ope-
ração na Rua Maestro Carlos 
Otoni, no Centro do muni-
cípio de Santa Margarida, 
agentes da Polícia Militar 
prendeu 03 (dois) suspeitos 
de tráfico de drogas. A ação 
foi realizada pela Patrulha 
de Operações e outros mili-
tares de Santa Margarida.
 Durante a aborda-
gem realizada no dia 31 de 
janeiro, os policiais milita-

 Um dos homens 
acusados de envolvimento 
no assassinato de Diely Sil-
va, uma turista baiana, que 
entrou por engano em uma 
favela da Zona Oeste do Rio. 
A operação da Polícia Civil 
ocorreu na manhã de sexta-
-feira passada, 31 de janeiro, 
quando José Paixão Agosti-
nho Filho, vulgo Meio Qui-
lo, de 22 anos, foi preso, em 
Dom Viçoso, zona rural do 
município de Ervália.
 Conheça o relato 
do assassinato de Diely Sil-
va: dois (02) dos homens 
estariam presentes no mo-
mento dos tiros e outros 02 
(dois) teriam estabelecido 
as regras para abordagem 
de veículos naquela comu-
nidade carioca. Dois dos 
acusados são conhecidos 
por Paraíba e Meio Kilo e 
estariam presentes quando 
a turista foi baleada. 
 A Delegacia de Ho-
micídios do Rio de Janeiro 

ERVÁLIA

SANTA MARGARIDA

Fontela e não seguiu a deter-
minação do tráfico. 
 O adolescente in-
frator, um dos responsáveis 
pela segurança da comuni-
dade, ao perceber a aproxi-
mação do automóvel com 
vidros fechados e sem alerta 
acionado, efetuou disparos 
contra o veículo, acertando 

o pescoço da turista e as cos-
tas do motorista. Outros 02 
(dois) bandidos, que são res-
ponsáveis pelas normas para 
a circulação na favela cario-
ca, Edgard Alves de Andrade, 
o Doca, e Carlos Costa Neves, 
o Gardenal, reúnem, juntos, 
310 anotações criminais, 33 
mandados de prisão. 

 Acidente grave foi 
registrado pela Polícia Ro-
doviária Federal na BR-262, 
próximo ao trevo de Sericita, 
no município de Abre Cam-
po. Por volta das 8 horas da 
última sexta-feira, a moto-
cicleta pilotada por Geoni 
Pereira Simeão, de 33 anos, 
bateu de frente contra uma 
carreta. Com o impacto, ele 
foi projetado para baixo de 
outro veículo de carga que 
seguia no sentido contrá-
rio, não resistindo aos fe-
rimentos e morreu no local 

 Depois de receber de-
núncias sobre atividades relacio-
nadas ao tráfico na Rua Emídio 
Viana, no Bairro São Domingos, 
em Ubá, agentes da Polícia Mi-
litar organizaram operação para 
combater o crime informado. Na 
manhã do último domingo, 02 
de fevereiro, às 9h34min, 04 
(quatro) pessoas suspeitas de en-
volvimento no tráfico de drogas 
foram presas. Eles foram condu-
zidos para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil, de Ubá.

do acidente. 
 O sargento Capute, 
do Corpo de Bombeiros de 
Manhuaçu explicou que a 
equipe encontrou o corpo da 
vítima já coberto com uma 
manta laminada. Após a che-
gada da perícia técnica, ele 
foi retirado debaixo da car-
reta e entregue à funerária. O 
trânsito ficou parcialmente 
interditado por cerca de 02 
(duas) horas para os traba-
lhos periciais e a remoção 
dos veículos. As causas do 
acidente serão investigadas.

 Durante a operação 
da Polícia Militar: Rumo aos 
250 Anos foram detidos 01 
(um) homem de 19 anos e 03 
(três) mulheres, com idades 
entre 19 e 21 anos. Com eles, 
foram apreendidas 36 pedras 
de crack, 16 buchas de ma-
conha e 21 pinos de cocaína. 
Além dos entorpecentes, os 
policiais militares recolheram 
R$ 20 em dinheiro, 02 (dois) 
celulares e materiais utilizados 
para embalar as drogas.

Acidente ceifa a vida de 
motociclista em Abre Campo

Quatro pessoas presas suspeitas de 
envolvimento no tráfico de drogas

Dois homens são presos 
suspeitos de tráfico de drogas

Crédito da foto: PRF

Meio Quilo foi um dos acusados pelo assassinato de Diely Silva (crédito da foto: divulgação 
da Polícia Civil)

Material apreendido com os suspeitos em Santa Margarida (crédito da foto: divulgação PM)

UBÁ
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E.C Palmeirense formaliza parceria para participar 
da Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

#OFICINAS DE VERÃO
DA SECRETARIA DE 
CULTURA E PATRIMÔNIO

As Oficinas de Verão, realizadas de 21 a 31 de 
janeiro, levaram arte, dança, música e 
criatividade a diversas localidades de Ponte 
Nova. As comunidades da Esplanada, Rasa, 
Pontal, Anna Florência, Vau-Açu, São Pedro, 
Santo Antônio, Palmeirense e Vila Oliveira 
participaram de atividades como Dança, 
Desenho, Artesanato, Capoeira e 
Instrumentos.
O projeto proporcionou aprendizado, 
diversão e cultura para os moradores, 
fortalecendo os laços comunitários.

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

#SEMANA 
DA DIVERSÃO
DA SECRETARIA
DE ESPORTE LAZER 
E JUVENTUDE

A Semana da Diversão, promovida 
pela Secretaria de Esporte e Lazer, 
aconteceu no Centro de Esportes e 
Lazer do bairro Triângulo de 27 a 31 
de fevereiro. O evento ofereceu 
diversas atividades recreativas e 
esportivas para todas as idades, 
promovendo lazer e integração 
entre os participantes.

Guto Malta e Zé Luiz da Eureka chegaram a um acordo

Malta, presidente da equi-
pe Índia, que tem bases nos 
bairros Palmeiras e Guarapi-
ranga enfatizou que a parce-
ria é benéfica para o E.C Pal-
meirense, que não terá ônus, 
em vários aspectos. Ele disse 
que o clube tem elevada cre-
dibilidade no esporte regio-
nal e participar da competi-
ção haverá mais amplitude 
de benefícios coletivos. 
 O dirigente espor-
tivo disse que terá uma reu-
nião com o empresário Zé 

Luiz da Eureka para assinar 
o contrato de parceria e for-
malizar detalhes finais do 
projeto, que tem as seguin-
tes bases: Zé Luiz a Eureka 
assumiria as despesas de 
manutenção dos atletas, 
participaria dos treinamen-
tos, pagamento da taxa de 
inscrição no torneio. A por-
taria será 50% para ambas 
as partes, o bar será nas 
mesmas condições, sendo 
que o pessoal para trabalhar 
será do clube.

 O coordenador de 
esportes da Rádio Monta-
nhesa 670 KHz, Marcos 
Dias, comentou em seu 
Instagram e no programa 
de rádio que o Esporte 
Clube Palmeirense, bi-
campeão da Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga (2018 e 2022), 
formalizará parceria com 
o empresário Zé Luiz da 
Eureka para disputar a 9ª 
edição da competição.
 O presidente Guto 

Viçosense conquista medalha de ouro 
no Campeonato Mineiro de Jiu-jitsu

 O lutador Lincoln 
Motta Pontes, de Viçosa, foi 
um dos campeões da 1ª eta-
pa do Campeonato Mineiro 
de Jiu-jitsu, ocorrida na Pra-
ça de Esportes de Ubá, no 
último domingo, dia 02 de 
fevereiro. A competição foi 
realizada pela Liga Mineira 
de Jiu-Jitsu. Ele estava repre-
sentando a Academia Paiva 
Team, de Viçosa. 
 Ao lado de grandes 
nomes do jiu-jitsu mineiro, 
Lincoln conquistou o 1º lu-
gar nas categorias pesadís-
simo com kimono (Gi) e sem 
kimono (no No-Gi). Lincoln 
Pontes tem 40 anos e é es-
tudante de Educação Física. 
Ele começou a treinar Jiu-
-jitsu em 2022 apenas como 
hobby, mas, por incentivo 
de amigos e de seu mestre, 
Arlindo Paiva, ingressou nas 
competições profissionais. 
 O Campeonato Mi-

neiro de Jiu-jitsu, além de 
premiação em dinheiro aos 
melhores atletas, garante 
bonificações para os campe-
ões do ranking de 2025 que 
incluem passagem para o 

Abu Dhabi World Pro 2026, 
inscrição para o Campeo-
nato Brasileiro da CBJJ – Gi 
& No-Gi – e passe gratuito 
para o próximo Campeona-
to Mineiro.
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Ponte Nova disputa com Raul Soares 
o direito de sediar a etapa microrregional
 O secretário mu-
nicipal de Esporte, Lazer 
e Juventude, professor Ra-
fael Pacheco, confirmou 
a participação de Ponte 
Nova nos Jogos Escolares 
de Minas Gerais (Jemg), 
inclusive solicitando que a 
cidade possa ser a sede da 
fase microrregional, que 
engloba todos municípios 
que pertencem à (*) Su-
perintendência Regional 
de Ensino.  Apenas Ponte 
Nova e Raul Soares se ins-
creveram para sediar a eta-
pa microrregional.
 Agora, no calendá-
rio da secretaria de Estado 
de Educação, foram abertas 
as inscrições para que as 
escolas se inscrevam. O pro-
cedimento deve ser feito até 
o dia 11 de março. Podem 

 O professor Juni-
nho, educador físico, que 
trabalha com o CRIA de 
Oratórios, e agora atuando, 
também em Canaã, infor-
mou que 16 equipes dispu-
tarão o campeonato Regio-
nal de Canaã. Ele atua como 
coordenador do certame. O 
Congresso Técnico será re-
alizado na primeira semana 
de fevereiro com sorteio dos 
grupos e definição da tabela 
de jogos.
 Todos os jogos se-
rão realizados no estádio 
Onofre Gomes Barbosa, aos 
sábados e domingos, à tar-
de, com transmissão pela TV 

participar escolas particula-
res e públicas mineiras, com 
estudantes de 12 a 17 anos, 
que serão divididos em mó-
dulos I e II, a depender do 
ano de nascimento.
 Este ano, os Jemg 
trazem novidades impor-
tantes, como a inclusão da 
modalidade basquete 3 x 3 
e a ampliação do atletismo 
convencional para a etapa 
regional. Além dessas atua-
lizações, o Jemg segue com 
as demais modalidades, in-
cluindo xadrez, atletismo, 
futsal, voleibol, judô, han-
debol e muitas outras.
 Vale lembrar que o 
Jemg funciona como seleti-
vas para os Jogos Escolares 
Brasileiros (JEB), Jogos da 
Juventude e Paraolimpíadas 
Escolares. A competição é 

Terra Feliz, canal YouTube. A 
competição tem patrocínio 
da Prefeitura Municipal de 

realizada pela Subsecreta-
ria de Esportes, em parceria 
com a Secretaria de Educa-
ção (SEE/MG) e a Federação 
de Esportes Estudantis de 
Minas Gerais (FEEMG).
 (*) Ponte Nova, 
Abre Campo, Alvinópolis, 
Amparo do Serra, Ara-
ponga, Barra Longa, Ca-
juri, Canaã, Dom Silvé-
rio, Guaraciaba, Jequeri, 
Pedra Bonita, Pedra do 
Anta, Piedade de Pon-
te Nova, Porto Firme, 
Raul Soares, Rio Casca, 
Santa Cruz do Escalva-
do, São Miguel do Anta, 
Sem Peixe, São Pedro 
dos Ferros, Urucânia, 
Vermelho Novo, Viçosa, 
Rio Doce, Santo Antô-
nio do Grama, Oratórios, 
Sericita e Teixeiras. 

Canaã, que concederá mais 
de R$ 40 mil em troféus, me-
dalhas e dinheiro.

Última rodada Copa Ponte Nova de Futebol Sub-20
 Transcorrerá nos 
dias 08 e 09 de fevereiro, a 
3ª e última rodada da fase 
classificatória da Copa Pon-
te Nova de Futebol Sub-20, 
com a realização de 06 (seis) 
jogos. Neste sábado, 08 de 
fevereiro, a Rádio Montanhe-
sa 670 MHz, comandada por 
Marcos Dias, transmitirá 03 
(três) jogos válidos pela últi-

ma rodada da fase de grupos: 
às 14 horas S.E. 1º de Maio x 
Guaraciaba F.C; às 16 horas, 
S.E Latinha Mecânica x Je-
queriense; 18 horas: LS Agro-
pecuária FC x Piranga E.C.
 Cerca de 500 atle-
tas e dirigentes de 12 equi-
pes de 09 (nove) cidades das 
regiões da Zona da Mata Nor-
te, Inconfidentes e Vertentes 

estão na disputa: Ponte Nova 
–S.E 1º1 de Maio e LS Agro-
pecuária F.C; Acaiaca: Inde-
pendente F.C; Mariana: S.E 
Latinha Mecânica; Guara-
ciaba: Guaraciaba F.C; Jeque-
ri: Jequeriense F.C; Viçosa: 
Palestra Estrela F.C; Cajuri: 
Independente E.C; Piranga:       
Piranga E.C e Nacional E.C; 
Teixeiras: Bom Jardim F.C.

Equipe da S.E. 1º de Maio lidera sua chave (crédito da foto: divulgação do Macuco)

JEMG 2025

Campeonato Regional de 
Canaã terá 16 equipes


